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平成２７年９月甲良町議会定例会 

一    般    質    問 

順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

１ 

 

 

 

２ 番 

阪東 佐智男 

 

１、防犯灯設置促進事業について 

  各字が管理する防犯灯のLED化に対する助成を今年 

 より実施されている。 

 ① 町全体で交換を必要とする総数は。 

 ②  今年100万円の予算でどれだけの数の改修ができ 

  るか。 

  ③  3年で全て改修可能か、追加補正は必要でないか。 

 

２、本町の空き家対策について 

 ①  空き家の判断基準、定義について。 

 ② 甲良町では何戸程度あるか。 

 ③  空き家指導をどのように働きかけるか。 

 

３、災害時の要援護者登録について 

 ①  災害時の要援護者について、毎年更新が必要なた 

   め、ダイレクトメールを送付しているとの回答を過去 

 一般質問で受けたが、現在要援護者は何人か。 

   前回質問：現在５３１名のうち１１５名=２１％ 

 ② 避難支援台帳の最新更新月はいつか。 

   また、各区へ更新の通知状況は。 

 ③ 今年度登録目標はどの程度か。 

 

４、今年の訓練につき 

 今年の防災訓練の概要、また参加集落は何集落か。 

 

５、マイナンバー導入体制について 

 今年10月から通知カードにより、赤ちゃんからお年寄 

りまで12桁の番号が設定されるが、家族内で連番になる 

ことはなく、番号から性別、年齢、住所を推測すること 

はできないと聞くが、行政事務での利用について住民に 

早期説明と理解を得ることが大切と考える。 

 現在までの導入に対しての住民への周知徹底はどの程 

度されたか。 

 

 

 

 

総務課長 

総務課長 

 

総務課長 

 

 

建設水道課長 

企画監理課長 

建設水道課長 

 

 

保健福祉課長 

 

 

 

保健福祉課長 

 

保健福祉課長 

 

 

総務課長 

 

 

住民課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

２ 番 

阪東 佐智男 

６、認知症カフェについて 

 厚生労働省は、今年1月、団塊の世代が75歳以上にな 

る10年後2025年5人に1人は認知症になると推計して 

いる。政府は認知症対策をさらに強化、スピードを加速 

させている。認知症対策の柱の一つである介護支援とし 

ての認知症カフェの取り組みについて甲良の状況は。 

 ① 本町カフェの取り組みは。 

   場所・頻度はどの程度か。 

 ②  カフェの企画及び運営はどのようなメンバーで 

   実施しているか。 

 ③  ボランティアの情報交換はどのようにしているか。 

 ④ カフェの課題と今後改善を必要とする内容は。 

 

７、地方創生の対応状況は 

 今年より国の地方創生事業が推進されているが、今ま 

での地方制度や権限、事務の移譲に関する問題でなく、 

地方への定住が進むための諸政策を統合して行うことが 

目的である。 

 私が所属する総務民生常任委員会でも2回程度、地元 

への定住が進むための政策について意見・検討をしてい 

るが、今後、研修などを通して少しずつ具体化されると 

思うが、現在までの町の進行状況は。 

 農業「農家」離れが加速すると定住に逆行するのでは。 

国の大規模農地集約も問題か。  

 

 

 

 

 

 

 

保健福祉課長 

 

保健福祉課長 

 

保健福祉課長 

保健福祉課長 

 

 

企画監理課長 

 

 

 

 

 

 

 

産業課長 

 

２ 

 

 

 

５ 番 

濱野 圭市 

 

 

１、人口減少を見据えた町の戦略について 

 ①  近年の人口推移及び将来推計（2040年迄くらい） 

                 （町全体、字別） 

 ② 高齢化の推移及び将来推計 

 ③ 各集落の弱体化についての対応 

 ④ 空き家対策について（調査状況等） 

 ⑤ 若者や子育て世代の支援（保育料の無料化等） 

 ⑥ 移住・定住の支援（固定資産税減税等） 

 ⑦ 専門的な課設置（県職員派遣等） 

 ⑧ 目指す将来像は。近隣市町との合併等は考えている 

  のか。 

 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

企画監理課長 

企画監理課長 

教育次長 

税務課長 

総務課長 

町長 
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順番 質問者 質   問   事   項  答弁者 

 

 

 

 

 

５ 番 

濱野 圭市 

 

２、上下水道の健全運営について 

 ① 下水の普及率について及び今後の課題。 

 ② リフォーム補助金、水洗化工事の対象は何件あった 

  のか。 

 ③ 呉竹地先にて、以前官地に宅内桝が設置されてい 

  た。町の対応は。 

 ④ 盗水の件で３月議会で議決した議員及び職員の調 

  査について。 

 ⑤ 徹底した有収率向上対策。 

 

建設水道課長 

産業課長 

 

建設水道課長 

 

総務課長 

 

建設水道課長 

 

３ 

 

 

 

３ 番 

野瀬 欣廣 

 

 

 

 

１、マイナンバー制度について 

 ①  10月よりマイナンバー制度が始まるが、その概要 

   は。 

 ②  マイナンバー制度導入で、役場の業務では何が変わ 

  るのか。 

 ③  先日、年金事務所より情報流出があったが、今回 

   のマイナンバー制度の情報は、年金情報以上の重要な 

   情報が含まれているものと思われる。甲良町として 

   情報管理はどのようにしていくつもりか。 

 

２、プレミアム商品券について 

 ① プレミアム商品券は、甲良町では完売と聞いた。 

  何冊用意し、完売したのか。 

 ②  誰が何冊購入したのか、記録はあるか。 

 ③  事前のチラシでは、一人２冊までとの制限があった 

  が、この解除のアナウンスが無いままいつの間にか 

   制限が無く販売されていたようだが、どのような経 

   緯で制限解除となったのか。 

 ④  このような事業では、町行政は平等でなくてはなら 

   ないと考えている。町内の人から異常に高額の購入を 

   した人がいると聞いているが、１０万円以上購入した 

   人の金額と人数は。 

 ⑤  議員・職員は高額購入は遠慮すべきかと考えるが、 

   今回、購入された人はいなかったか。 

 ⑥  昨年のふるさと納税の商品の米についても、町内よ 

   り不公平感をかなり強くもたれている。もし、今回の 

  販売において公平性を欠くような事実があれば、なぜ 

   そうなったのか説明を。 

 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

 

 

 

 

産業課長 

 

産業課長 

産業課長 

 

 

 

産業課長 

 

 

 

産業課長 

 

産業課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

 

 

３ 番 

野瀬 欣廣 

 

 

 

  

 ⑦  公平性についてどう考えているか。今後の再発防止 

   はどのようにするのか。 

 

３、犬上川・犬上ダムについて 

 ① 以前の一般質問でも指摘したが、犬上川の中の雑木 

  がさらに大きくなっている。以前の回答では「順次伐 

  採をしていく」との回答だったと思うが、進んでいな 

  い。台風等の大雨が心配だが、どのような伐採予定と 

  なっているのか確認を。 

 ②  近年犬上ダムの貯水量が少ないため、番水という状 

  況が続いている。現在何パーセントの貯水量になって 

  いるか。 

 ③ ダムへの土砂流入はダンプ何杯くらいの量となっ 

  ているか。また、浚渫工事費用はどれくらいか。 

 ④ 農業を中心としている甲良町として、この状況をど 

  う考えているか。 

 ⑤ 防火用水の無いところでは、河川の水を消防用水と 

  して利用せざるをえないが、安全面についてもどう考 

   えているのか。 

 

４、滋賀国体について 

 ①  滋賀国体が彦根会場に決まったが、１市４町での広 

  域連携はどのようになっているか。 

 ②  甲良町の協力体制は。 

 ③  甲良町運動公園を球技会場として協力できないか。 

 

５、全国学力テストについて 

 ①  滋賀県の全国学力テストが、小学校・中学校共に全 

  国平均を大きく下回っている。甲良町の全国平均のレ 

   ベルはどのようになっているか。 

 ②  甲良町の学力レベルを向上させるプランは。 

 

産業課長 

 

 

 

建設水道課長 

 

 

 

 

産業課長 

 

 

産業課長 

 

産業課長 

 

総務課長 

 

 

 

 

社会教育課長 

 

社会教育課長 

社会教育課長 

 

 

学校教育課長 

 

 

学校教育課長 
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順番 質問者 質   問   事   項  

 

４ 

 

 

４ 番 

西川 誠一 

 

１、プレミアム商品券販売について 

 ①  発売総額に枠はあるのか。 

 ②  購入者数は何人であったか。 

 ③  上限枠以上に発売した件数はあるのか。 

 ④  領収証は発行したのか。 

 ⑤  大量買いしたとの話を聴くが、公平性はどのように 

  保たれているのか。 

 ⑥  町内の景気動向指数の向上率予測は何％か。 

 ⑦  事務経費の総額はいくらか。 

 

２、ふるさと納税について 

 ①  現在の納付状況はどうか。 

 ②  寄附金の特典はどうなっているか。 

 ③  特典品の納入について、町民に周知はいつ行ったの 

   か。 

 

３、盗水問題について 

 ①  行政の姿勢を明確に示して欲しい。 

 ②  議員宅の調査報告書を求める。 

 

４、忠霊塔対策について 

 ６月議会でお願いした件のその後の対策は進行してい

るのか。 

 

５、獣害対策について 

 猿やカラス、ハクビシンによる農作物の被害続出や  

ソーラーパネルに残飯やゴミを乗せる等の被害が出てい

る。町としてもう一歩踏み込んだ対策対応を考えられな

いか。 

 

６、企業誘致について 

 ①  池寺地先（大林組寄贈）への企業誘致の現況はどう 

   なっているか。 

 ②  国や県の機関誘致はしているのか。 

 

 

産業課長 

産業課長 

産業課長 

産業課長 

産業課長 

 

産業課長 

産業課長 

 

 

企画監理課長 

企画監理課長 

企画監理課長 

 

 

 

総務課長 

総務課長 

 

 

保健福祉課長 

 

 

 

産業課長 

 

 

 

 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

  

 

４ 番 

西川 誠一 

 

 

 

７、堤防整備について 

 犬上川左岸、金屋橋～福寿橋間の堤防道路が通行不能

区間や樹木垂れ下がり、車両通行が危険な状態になって

いる。県に強く緊急要請を出して欲しい。土手や堤外地

の平坦部もイバラやつる草で生い茂り危険だ、人海戦術

では不可能だ、除去対応を併せて県に要請願いたい。 

 

 

建設水道課長 

 

５ 

 

 

１１ 番 

西澤 伸明 

 

Ⅰ、人口減少克服対策と他の政策課題の統一性を問う 

 １ 「戦略推進委員会」の議論・結論を尊重しながらも、 

  町行政として重要な問題で分析が必要。人口減少によ  

   って失われるものが何なのか、複合的な問題が存在し 

  ていると思われるが、背景は何か（全国的な傾向と町 

  独自の問題）など、現時点でどのような認識に立って 

   いるのか。 

 ２ 子育て応援の充実は戦略委員会の結論を待つまで 

   もなく、実施の決断をすべきでは。 

 ３ 平成初期から始まった「躍進するせせらぎ遊園のま 

   ちづくり」の全面的な総括は行ったか。行っていない 

   のなら客観的な総括が必要では。 

 ４ ①「人口減少」の克服テーマと防災センター建設の 

   課題をどのように位置付けているのか。 

   ②我が町の場合「人口減少克服」の政策課題を重点 

   に置いた町政展開が望まれているのでは。 

     ③「７割の交付税算入」と言えど、当年度支出にお 

   いて起債償還と人口減少対策予算が競合するのは 

   明らかではないか。 

 ５ 改めて、人口減少問題を町の最重要課題と認識して 

   いるのか。 

 

Ⅱ、道の駅・直売所運営について 

 １ 設置目的に沿って指定管理者に必要な指導を実施 

  しているか。 

 ２ 町内生産者に対し、生産力・出荷力アップの方策指 

   導を充実したものにしていく課題をどのようにとら 

   えているか。 

 

 

企画監理課長 

 

 

 

 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

 

総務課長 

 

総務課長 

 

総務課長 

 

 

町長 

 

 

 

産業課長 

 

産業課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

１１ 番 

西澤 伸明 

 

Ⅲ、行政における町民とのトラブルを民主的に解決する 

 ために 

 １ 事例ごとにトラブルの性格も解決策も異なるが、職 

   員は「全体の奉仕者」の態度を貫き、町民が納得でき 

   る解決が必要では。 

 ２ ①個人宅の汚水マスが本人以外の敷地に設置され  

    た経緯をどう認識しているか。 

   ②なぜこのようなことがまかり通ることになった 

   のか。 

   ③対応は公平･公正だったか。 

 ３ 税金等の滞納処分問題の取り扱いで当人の言い分、 

   状況を充分汲みつくすことが重要では。 

 ４ ①同対事業における分譲宅地の陥没問題に対する 

     誠意ある対応を。 

   ②問題のＡさん宅前の歩道が異常に膨らんでいる 

   のはなぜか。以前、陥没が激しく生コンを投入した 

     という指摘と関連があるのではないか。 

 

Ⅳ、大林組から寄付を受けた山林の土地について 

 利用計画の進捗状況の現状と課題を明らかに。 

 

 

 

総務課長 

 

 

建設水道課長 

 

建設水道課長 

 

建設水道課長 

税務課長 

 

人権課長 

 

人権課長 

 

 

 

 

企画監理課長 

 

６ 

 

 

１ 番 

山田 裕康 

 

１、道の駅せせらぎの里こうらの運営状況を問う 

 ①  コンサルタンツ会社等が、今年度の目標に掲げてい 

   た、１億５，１００万円に対して、現在目標対比は、 

  何パーセントか。 

 ②  甲良町の農産物の栽培拡大をはかるための栽培指 

   導として、キャベツの１０月の委託品の販売アップと 

   絶対量の増大が見込めるということで、８月中旬に苗 

   を配布するとあったが、何本配布したのか、目標面積 

   に対しては、どのようになったのか。 

 ③  ブロッコリー１１月取りと１２月取りの絶対量を 

   増やすため、８月下旬から９月上旬に苗を配布すると 

   いうことであるが、何本配布して、目標面積に対して 

   は、どのようになったのか。 

 

 

 

 

産業課長 

 

 

産業課長 

 

 

 

 

産業課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

  

 

 

１ 番 

山田 裕康 

 

 ④  ジャガイモは、１１月以降の地元産を確保するた 

   め、８月下旬に配布とあるが、どのぐらい配布して、 

   目標面積に対しては、どのようになったのか。 

 ⑤  ニンジンは、年間を通じて仕入品が多く占めるた 

   め、１１月取りと１２月取り栽培を奨励するというこ 

   とで７月下旬から８月上旬にかけて種を配布すると 

   いうことであるが、どのぐらい配布して、目標面積に 

   対しては、どのようになったのか。 

 ⑥  ニンジンは、１月から３月にかけての収穫をねら 

   い、８月中旬にも配布するとあるが、どうなったの 

   か。 

 ⑦  ネギに関しては、絶対量としては、さらなる販売が 

   見込めるため、春播き品種の種を配布するということ 

   であるが、どのぐらい配布して、目標面積に対しては、 

   どのようになったのか。 

 ⑧  ゴボウは、年間を通じて、仕入品の販売額が、委託 

  品を上回っていることから、春播き用の品種と、秋播 

   き用の品種の種を配布するとあったが、どのようにな 

   ったのか。 

 ⑨  ゴボウは、サラダむすめの栽培を奨励するというこ 

   とであるが、どのようになったのか。 

 ⑩ 今の供給からすると、年間売上は、いくらぐらいに 

  なると考えるか。 

 ⑪ 今の数字からいくと、収支は、どのようになると、 

  予想されるか。 

 ⑫ 今年度の目標に対して、会議は、どのように行なっ 

  ているのか。 

 

２、ふるさと納税の現在の状況を問う 

 ①  今年度の申込み状況は、金額ベースで、どのように 

   なっているのか。 

 ② 選べる特産品として、甲良米・びわ湖産湖魚佃煮・ 

  こうらの天然水・長寿金亀・近江牛があったが、どの 

  ような割合で、申込みがあったのか。 

 ③ 昨年の甲良米においては、町全体の農家ではなく、 

   一部の農家だけの扱いだったが、今年度は、どのよう 

   に行うのか。 

 

産業課長 

 

 

産業課長 

 

 

 

 

産業課長 

 

 

産業課長 

 

 

 

産業課長 

 

 

 

産業課長 

 

産業課長 

 

産業課長 

 

産業課長 

 

 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

 

企画監理課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

  

 

 

１ 番 

山田 裕康 

 

 ④ 近江牛の取扱いについて、一部の販売店でしか取 

   り扱っていないと苦情が寄せられたと聞くが、解消 

   されたのか。 

 ⑤ 今の状況で、税金として残るのは、いくらぐらい 

   になるのか。また、昨年と比べてどうなのか。 

 

３、全国学力テストの県内の結果を問う 

 ① ８月２５日に小学校６年生と中学校３年生を対 

  象に４月に行った全国学力・学習状況（学力テスト） 

   の県内の結果を公表した。昨年同様、全教科で全国 

   平均を下回ったが、その差は縮まったとあったが、 

   学校では、どのような努力をされたのか。 

 ② その結果を踏まえて、今後、どのように指導して 

  いくのか。 

 

４、いじめ対策を問う 

 ① いじめを苦に、電車に飛び込むというような新聞 

  記事をよく見かけるが、町においては、いじめの報 

   告は、何件あったのか。 

 ② いじめの被害者に対して、心のケアなどは、どの 

   ように行なっているのか。 
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